

EXPOSITION

« JE MANGE DONC JE SUIS...EN NORMANDIE »

DU 6 AU 27 SEPTEMBRE



Dans le cadre de son Projet Alimentaire Territorial (PAT), **Saint-Lô Agglo** accueille **l'exposition « Je mange donc je suis... en Normandie »** du Museum d'Histoire naturelle de Paris adaptée à la région Normandie **du 6 au 27 septembre**.

SENSIBILISER LE GRAND PUBLIC À L'ALIMENTATION

L'un des axes forts du Projet Alimentaire Territorial **est la sensibilisation du grand public à l'alimentation**.

C'est dans ce cadre que Saint-Lô Agglo accueille **l'exposition du Muséum national d'Histoire naturelle « Je mange donc je suis...en Normandie. »** qui explore **les facettes biologiques, culturelles et écologiques de l'alimentation**.

Cette exposition présente les recherches menées par les scientifiques du musée dans les domaines aussi variés que la formation du goût, les manières de table, la gastro-diplomatie, les modèles agricoles, les patrimoines culinaires...

Construit en 3 actes, dans une mise en scène parfois décalée, le parcours alterne thèmes de fond, débats de société et sujets « surprises ». À la croisée entre passé et présent, nourritures, cultures et nature, art et sciences, l'alimentation nourrit les estomacs, les esprits comme les imaginaires. De quoi rassasier les plus gourmands...de connaissances.

Parole de M. Christophe LAVELLE, commissaire scientifique de l'exposition « Je mange donc je suis »

« « Je mange donc je suis » évidemment il y a le clin d'œil à Descartes dont nous avons le crâne dans l'exposition permanente du musée de l'homme et ça nous semblait traduire le mieux ce qui était finalement le fil conducteur de cette exposition à savoir le côté extrêmement présent au quotidien de notre alimentation et de nos choix alimentaires.

L'exposition, commence par l'homme, l'individu, la nourriture, le corps. Puis on bascule vers les relations entre les individus donc la société, les interdits alimentaires, la religion, les manières de la table, la cuisine, l'art culinaire, de construction collective. On termine par les liens entre les sociétés, la planète, les modes de production, l'accès aux aliments.

Alors le grand défi quand on dit il faut bien manger, est-ce qu'il faut bien manger pour se faire plaisir, pour sa santé, pour l'environnement. Mais il ne faut pas oublier que ça doit être bien aussi d'un point de vue éthique avec toutes les discussions autour du bien-être animal, ça doit être bon aussi d'un point de vue sociologique et ça doit permettre de faire vivre l'agriculteur, comme le commerçant, l'artisan.

On se rend compte qu'il y a de multiples paramètres et pour que ce soit bon pour tous, c'est compliqué. C'est bien pour ça que le débat fait rage dans tous les domaines parce qu'on se rend compte que pour satisfaire tous ces critères il y a encore un peu de travail. »

CONFÉRENCE DE M. CHRISTOPHE LAVELLE, COMMISSAIRE SCIENTIFIQUE DE L'EXPOSITION

Mardi 6 septembre après-midi, Monsieur Christophe Lavelle animera une conférence au pôle Agglo21 sur le thème de l'alimentation auprès des professionnels de la restauration et différents acteurs du territoire.

Monsieur Christophe Lavelle

Il est biophysicien, chercheur au CNRS et au Muséum national d'Histoire naturelle, co-responsable du réseau PALIM (Patrimoines alimentaires et pratiques culinaires). Spécialiste de l'alimentation, il enseigne la physico-bio-chimie culinaire au sein de nombreuses universités et écoles. Il est également formateur de l'INSPE pour les professeurs de cuisine. Il donne régulièrement des conférences auprès du grand public et des professionnels (chefs, formateurs, ingénieurs).

PROJET PÉDAGOGIQUE « LA CLASSE, ALIMENTAIRE ! »

Un programme d'activités pédagogiques a été spécialement conçu pour les scolaires des classes de CM1 jusqu'aux classes de Terminale.

Dans le cadre de son Projet Alimentaire Territorial et pour **faciliter l'accès de l'exposition** aux élèves, **Saint-Lô Agglo prend en charge le transport en bus des classes** dans la limite du nombre de créneaux disponibles.

Budget Saint-Lô Agglo consacré au transport des classes : 3 000 €

À ce jour, **45 classes de 20 écoles** du territoire vont se déplacer pour découvrir l'exposition. C'est ainsi **1 200 enfants** qui seront sensibilisés aux différents aspects de l'alimentation et à l'histoire de celle-ci en Normandie.

Pour les écoles, il est encore temps de s'inscrire !

Les écoles qui le souhaitent peuvent encore réserver des créneaux pour leur classe.

Renseignements :
Guillaume Fernagu, référent Projet Alimentaire Territorial (PAT)
02 14 16 30 52 – guillaume.fernagu@saint-lo-agglo.fr

MODALITÉS DE L'EXPO

Du 6 au 27 septembre

Lundi, mardi, jeudi, vendredi de 9h-12h et 14h à 17h

Mercredi et samedi de 14h à 18h

Et le dimanche 18 septembre de 10h à 17h

Pôle Agglo21 – 58, rue Lycette Darsonval – Saint-Lô

Entrée gratuite

LES PROCHAINES ACTIONS DU PROJET ALIMENTAIRE TERRITORIAL DE L'AGGLO

Le comité de suivi du Projet Alimentaire Territorial (PAT) de Saint-Lô Agglo

Animé par le Référent PAT de Saint-Lô Agglo, le comité de suivi du PAT est constitué de 9 titulaires représentant différents partenaires et de représentants des services (Agglo, CRAN, CMA, DRAAF, Région Normandie). Force de proposition sur les actions menées, il se réunit régulièrement pour suivre les orientations et les actions du PAT afin d'en faire un projet partagé par les différents acteurs du territoire.

Les 9 membres titulaires du comité de suivi :

- Mme Florence MAZIER, Vice-Présidente en charge du commerce, de l'artisanat et du Projet Alimentaire Territorial Saint-Lô Agglo et Maire de Le Désert
- M. Gaétan SALAGNAC, conseiller communautaire Saint-Lô Agglo et Maire de Saint-André-de-l'Épine
- Mme Virginie RENAUD, élue, Chambre de Commerce et d'Industrie Ouest Normandie
- M. Philippe PONTIS, élu, Chambre Régionale d'Agriculture de Normandie
- Mme Julie BOUCEY, élue, Chambre de Métiers et d'Artisanat
- Mme Françoise FOSSEY, Membre du Conseil de Développement Saint-Lô Agglo
- M. Éric CAUVIN, Membre du Conseil de Développement Saint-Lô Agglo
- Mme Lucie LEPLEUX, Responsable communication approvisionnements laitiers Savencia
- M. Maxime HAUPAIS, Agriculteur

D'autres actions sont engagées dans le cadre du Projet Alimentaire Territorial de l'Agglo :

✓ Valorisation des biodéchets :

- Mise en place de **composteurs au FJT Espace Rabelais**
- **Saint-Lô Agglo présente au Festival Nouvelle'R** du département de la Manche le 9 octobre

- ✓ **L'alimentation de demain :** Saint-Lô Agglo est **partenaire de la 6^{ème} édition du Startup Week-end de Saint-Lô du 14 au 16 octobre** dont **le thème est la Food Tech** afin de faire émerger des projets d'innovations liées à l'alimentation de demain

- ✓ **Sensibilisation à l'alimentation et à la valorisation des biodéchets :**
 - Une **journée des métiers de l'alimentation** en partenariat avec l'AREA et l'Agence Régionale de l'Orientation en novembre 2022
 - Mise en place d'un **programme d'action de sensibilisation** à partir d'octobre 2022.
 - Lancement « **DÉFI ALIMENTATION POSITIVE** » d'ici la fin de l'année

Contact presse Saint-Lô Agglo :

Cécile Fournier

06 82 05 23 51 / 02 14 16 30 22

cecile.fournier@saint-lo-agglo.fr

[espace presse] saint-lo-agglo.fr -   